
 
Во Франции учиться интересно, а вот списывать нельзя!
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В весеннем семестре прошлого учебного года состоялась поездка во Францию троих
студентов нашего университета по программе Европейской мобильности. Кандидаты,
прошедшие конкурсный отбор, получают возможность проучиться 4 месяца в партнерском
вузе, испытать свои силы не только в иностранном языке, но и в специальных дисциплинах.
Право учиться во Франции и со специальной стипендией получили студенты 2-го курса
специальности «Прикладная лингвистика» факультета СГТ Александра Белоцерковская,
Богдан Кривуля (на снимке), а также студент 3 курса факультета компьютерных наук и
программной инженерии Виталий Крикун.
В прошлом году мы узнали о европейской программе обмена для студентов «Erasmus» и о
том, что наша кафедра интеллектуальных компьютерных систем сотрудничает с
французским университетом Лион 2. Начали дополнительно заниматься и «подтягивать»
язык.
В сентябре 2018 года прошли первое собеседование с директором французского альянса, а
затем, в ноябре, с куратором программы с принимающей стороны профессором Ж.-Ю.
Шоша. Приехали мы во Францию 16 января этого года. Времени обжиться до начала
занятий у нас было совсем немного. Семестр начался 21 января.
Нас поселили в общежитии, которое по условиям проживания, было больше похоже на
отель. Да и жили там не только студенты.
За первую неделю учёбы мы ознакомились с разными предметами и выбрали те, которые
нам показались наиболее интересными. В этом, наверное, и есть главное отличие
французской системы образования от нашей. Все студенты могут сами выбрать, какие
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предметы они хотят изучать, у какого преподавателя и в какое время посещать пары.

Жили мы практически в центре, а корпус университета, в котором проходило большинство
пар, находился за городом, в 40 минутах езды на общественном транспорте.
Учиться было интересно. Здесь все студенты больше вовлечены в учебный процесс,
который сам по себе более ориентирован на командную работу и выполнение разных
проектов.
Не могу сказать, что учиться было слишком сложно. Английский, например, французские
студенты-филологи, в основном, знают хуже, чем наши студенты. Соответственно,
программа у них намного легче.
Ещё настоящим «открытием» стало то, что во Франции никто не списывает. Если
одногруппник заметил вас за списыванием, есть большая вероятность, что он скажет об
этом преподавателю и вам могут запретить обучаться в университетах Европы на 5 лет.
Несмотря на учёбу, экзамены и другие заботы, у нас было время на путешествия и
прогулки. Мы успели посетить Женеву, Марсель, Париж, Экз-ан-Прованс и осмотреть
окрестности Лиона.
В целом все очень понравилось, это был незабываемый опыт, все мы стали более
самостоятельными, ответственными, увидели много нового, узнали, как работает система
образования в Европе, познакомились с людьми со всего мира и улучшили знание языка.
Если бы мне предложили – не раздумывая, поехал бы ещё раз!


